

## Kapelle des St. Dominikus-Gymnasiums für „beispielhaftes Bauen“ ausgezeichnet

Die Architektenkammer Baden Württemberg hat die Kapelle des St. Dominikus-Gymnasiums in Karlsruhe mit einer Urkunde für „beispielhaftes Bauen“ ausgezeichnet.

### *Auszüge aus dem Jahrbuch der Architektenkammer 2006:*

Objekt:  
Schülerinnen-Kapelle  
St. Dominikus Gymnasium  
Moltkestr. 7  
Karlsruhe

Bauherr:  
Schulstiftung der  
Erzdiözese Freiburg

Architekt:  
Günter Leonhardt  
Contwig/Karlsruhe/Stuttgart

Sakralkunst:  
Immanuel Preuß

Baujahr:  
2003

## Begründung für die Auszeichnung

Das Raumkonzept der Kapelle überzeugt mit einer schlichten elliptischen Konstruktion, die in den vorhandenen Raum hineingestellt wurde. Sie vermittelt zwischen institutionellen schulischem Bereich sowie Außenraum und schafft zugleich einen Ort der Konzentration und Zuwendung. Die umlaufende Sitzbank ist dem Raum zugewandt und offeriert ein soziales Nebeneinander.



## Kurzbeschreibung

Die künstlerische Konzeption für den Kapellenraum hatte eine größtmögliche Einheit von architektonischen und plastischen Elementen zum Ziel. Die elementare Sprache findet sich konsequent in der Formensprache der Objekt wieder, die dem Raum gewidmet sind. Dass der Altar primär das Motiv des Tisches in sich trägt, ist als eigenes Motiv herausgebildet. Er ist ausschließlich aus waagerechten und senkrechten Elementen gebaut. Die Abtreppe gibt dem Altar Plastizität und ein Moment der Konzentriertheit. Die Oberseite, als nach oben gewandte Fläche, ist als Ort religiöser (liturgischer) Handlung definiert und ganzflächig mit Weißgold belegt. Durch die spezifische Qualität des Materials steht sie in einer intensiven Beziehung zum Licht. Das Kreuz, seitlich des Altars platziert, ist leicht aus dem axialen Gefüge genommen und bringt die Gesamtkonzeption in eine verhaltene Spannung. Das Kreuz ist in seiner Form schlank und hoch gehalten; ihm ist die Senkrechte vorbehalten. Im Ensemble hat es zeichenhaften Charakter.



*Auszeichnung für beispielhaftes Bauen:  
Kapelle im St. Dominikus-Gymnasium  
Karlsruhe*